



麻小だより

# たらばな

発行：紀の川市立麻生津小学校  
令和 4年 3月 1日 (No.4)

校訓 「大きく育て 麻生津の子」

ご卒業おめでとうございます。

麻生津小学校長 山本 具子

明るい日の光が春の訪れを感じさせてくれます。平素より、保護者の皆様、地域の皆様方には本校の教育活動推進のため、温かいご理解とご支援をいただき厚くお礼申し上げます。

さて、早いもので令和3年度もあとわずかとなり、6年生9名(男子3名、女子6名)は小学校6か年の課程を終え、3月18日には卒業証書授与式を迎えます。

今年度もコロナの影響で学校生活では、さまざまな制約や我慢が必要な1年でした。ワクチン接種が始まって、重症化が軽減されるようになり、少しは効果が出てきたな、このまま収束するのでは…と希望が見えたかのように感じました。そして、その間をぬうように運動会と修学旅行、宿泊体験学習や社会見学を実施することができたのは、本当によかったです。

しかし、年明けからの第6波、オミクロン株の感染力はすさまじく、近隣各地で学級閉鎖や自宅待機等々、子供達の体育や音楽、調理実習の授業や外遊びのしかたにもきびしい制限がかかりました。県全域がまん延防止等重点措置の対象となり、3月6日まで延長されています。

そのため、今年度の卒業式も、来賓の方々にはご臨席を賜ることができません。規模を縮小しますが、保護者の皆様とともに心のこもった式を行いたいと教職員一同、準備をしております。今年は、感染状況をみて、在校生も出席する計画をしています。万が一の場合には、教室からリモートで、卒業生に「おめでとう・ありがとう」の気持ちを伝える予定です。

さて、入学当初は小さかった子供達も、この6年間で心も体も立派に成長して本校を巣立っていきます。



昨年度の卒業生から、最高学年のバトンを受け継いだ4月には、「先輩達のようにできるかな。でも、この9人なら、できる。」と自分達に言い聞かせて、すばらしい取組をしてくれました。立派に下級生の手本となって、麻生津小学校の「伝統」を受け継いでくれました。

卒業生の保護者の皆様、お子様のご卒業おめでとうございます。6年間の長きにわたり、本校の教育に対しまして、ご理解とご協力をいただき誠にありがとうございました。今後とも麻生津小学校を温かく見守っていただくとともに、ご支援賜りますようお願い申し上げます。

## 令和3年度 卒業生



令和3年度 紀の川市立麻生津小学校卒業生

## 令和3年度末・4年度当初行事予定

- 3月18日(金) 令和3年度卒業証書授与式  
9:30~ 体育館  
在校生は出席(またはリモート)  
給食なし10:40頃下校
- 24日(木) 修了式・集団下校10:50~
- 4月 8日(金) 新任式・始業式 給食なし
- 11日(月) 令和4年度入学式 14:00~ 体育館  
2年生~6年生 給食後12:30下校

※新型コロナウイルス感染症の状況によっては変更になることもあります。

## がんばりました

### ◇ 那賀地方科学作品展

- ・特選
  - 5年 梅本爽帆さん スライムの固さ調べ
  - 6年 梅野琴音さん 野菜、果実 タネの観察
  - 6年 中島愛珠さん 二酸化炭素の実験
  - 6年 山本彩心さん 凍らせたペットボトルの保冷効果を調べる
- ・入選
  - 6年 井上結菜さん
  - 6年 岡山陸三さん
  - 6年 小倉 優さん
  - 6年 辻 和純さん
  - 6年 奈良垣絢大さん
  - 6年 百々真梨麻さん

## 卒業生「将来の夢」

ファッションデザイナー

警察官

救急救命士

人の役に立てる仕事

決まったときに困らないように、  
体を鍛えたり勉強をいっぱいしたい。

化粧品や服のデザイナー

医者

人を楽しませる仕事

人を笑顔にする仕事に就くこと

# 卒業生が語る「座右の銘」

## 愚公移山 井上結菜

私がこの言葉を選んだのは、もっと努力したいからです。ダンスの発表会をすることになったとき、英語も習っていて、ダンスを練習する時間が短くなり、覚えるだけで精一杯でぐだぐだなまま本番を迎えました。後からDVDを見てもっとがんばろうと思って、他の子を見てみると、ずっと練習して努力してた子のほうがうまく、そのとき、自分も努力を積み重ねていこうと思いました。「愚公移山」とは何事も根気よく努力を続ければ最後には成功するという意味です。本当に大事なことは何か考え、英語をやめると、ダンスにかかる時間ができ、動画をみたり、おどったりして、次の発表会には自分の全力を出し切ってがんばることができました。おどり終わった後、みんなから、ほめてもらいました。努力を積み重ねれば、その成果が出ることを改めて感じました。

## 自分を信じない奴になんか努力する価値はない 岡山陸三

私が座右の銘にしたい言葉は、「自分を信じない奴になんか努力する価値はない。」だ。意味は、何かに対して努力すること、自分のことを信じるのが何よりも大事だということである。

この言葉を選んだ理由は、自分がいつも途中で諦めるからである。ハンドボールの試合で友達がけがをし、試合に出られなくなったときに、初めて役割の多いセンターをやるように言われた。その試合は負け、悔しい思いをした。家でお兄ちゃんと練習した。ハンドボールの練習試合でもセンターの練習をいっぱいした。でも、やっぱり本番ではセンターを上手くできなかった。本番の試合が終わって、また悔しい思いをした。そして、どこが悪いか考えた。しばらく考えるとフェイントしていなかったからだと思った。他のチームはみんなフェイントをしていた。自分もがんばろうと思った。これからは、絶対にできると信じて毎日努力していこうと思う。

## 人はいつ死ぬと思う？心臓を銃で撃ち抜かれた時…違う。不治の病におかされた時…違う。猛毒のスープを飲んだ時…違う…人に忘れ去られた時さ。 小倉 優

これは、ワンピースのDr. ヒルルクという人が不治の病におかされ死にそうになっている時に言った言葉です。5年生の時、曾祖母の従兄弟が亡くなりました。家族や親戚は忙しそうにしていました。お葬式ではみんな泣いていました。その時、命の大切さがわかりました。家族、友達を大切にしていかなければいけないと思いました。

この言葉を選んだもう一つの理由は同じアニメのワンシーンに主人公ルフィのお兄さんのエースがルフィを守るために目の前で死んでしまうということがありました。その時、エースがルフィに言った台詞がこれです。「鬼の血をひく俺を愛してくれて、ありがとう。」とエースがルフィに言った台詞が心に残りました。

Dr. ヒルルクの言ったことを座右の銘にして、命を大切にしていきたいです。一度きりの人生だから悔いのないよう努力していきたいです。

## まだまだ努力が足りない。もっともっと頑張れるはずだ。 辻 和純

これは、ドラえもんがのび太君に言った言葉です。「自分にはできる、そう人が信じてくれている。」という意味です。

私がこの言葉を選んだのは、お母さんに似たことを言われたことがあるからです。この前、ピアノのコンクールがありました。私の出番は、33人いる中、26番目でした。1年生から中学生の演奏はみんな上手でした。次々と楽しそうに弾いているなか、出番が近づいてくると私はあまりしゃべらなくなっていました。「なぜ、みんな楽しそうに演奏できるんだろう。なぜ、そんなに上手なの。」と緊張しているとき、お母さんが手を握って「大丈夫。」と言いました。そして、その言葉どおり、私は楽しく弾けたし、合格もできたのです。やっぱり、そばでいつも見てくれている人は、私の努力も、私の力も知ってくれているということに気づきました。

私は、こういう人を大切に、「まだまだ努力が足りない。もっともっと頑張れるはずだ。」これを座右の銘にしたいです。

## 人間万事塞翁が馬 梅野琴音

「幸不幸は予期しない。何が禍福に転じるかわからない」という意味の言葉です。安易に悲しんだりするべきではないということです。この言葉を選んだのは、私はいつもうれしい時と落ち込む時の差が激しいからです。これまでも、うれしいことがあると喜びすぎて油断してしまい、悲しいことがあるということがたくさんあります。実際に、うれしいことがあってあるいていたら、下を見ていなくて転んでしまいました。その数日後、「人間万事塞翁が馬」という言葉に出会ったのです。

男の人が馬を連れてきたので、近所の人達は喜んだけれど、一人のおじさんは次に悪いことが起きると言いました。男の人はその後、馬に足を踏まれました。おじさんは次によいことが起きると言いました。男の人は足にけがをしていたため、戦争に行かなくてすみました。

「人間万事塞翁が馬」ができたきっかけと、私が実際に経験した出来事はどちらもよいことが起きて、悪いことが起きて、最後にはよいことが起きるとということです。

このことから、私はすぐに喜んだり悲しんだりせず、前を向いていきたいです。

## 雲外蒼天 中島愛珠

意味は、困難を乗り越え、努力して克服すれば快い青空が望めるということです。私がこの言葉を選んだのは、自分が、どんな困難にも努力して乗り越えようと、どこかで思っていないからです。できないと思いつんでしまっ、すぐに「無理。」や「できない。」と言ってしまう。

4年生の時、習っていた水泳の進級テストが苦手なバタフライで、前に泳いでいた子が余裕そうに泳いでいるのを見て、心の中で「無理や。」とすぐに思ってしまった。マラソンや徒競走でも「無理、負ける。」と声に出して言ってしまった。

でも、そんな時、お母さんが「大丈夫。負けると思ったら負けてしまうし、できないと思ったらできないんだよ。でも、大丈夫だよ。」と言ってくれてすごく安心しました。それから、バタフライの練習をしたり、マラソンコースを走ったり、徒競走のスタートの練習をしたりしました。そして、ついに本番の日、とても不安だったけど、お母さんに言われたように「できる」を信じてすると、上手くいったのです。

私はできると信じて、どんなことでも何度も努力すると、快い青空が望めるんだなと思いました。「雲外蒼天」どんなことにも努力して頑張っていきたいなと思います。

## 一視同仁 奈良垣絢大

これはインターネットのかっこいい四字熟語100個の中にあつた言葉だ。僕がこの言葉を選んだ理由は、世界中のどこかで差別されている人がいるからだ。めざましテレビでウイグル地区大量虐殺というニュースを見た。同じ人間なのに差別して殺すなんて、殺された人がかわいそうだと悲しい気持ちになった。他の国の人達は人種が違うだけで殺していて残酷だと思った。

その後、四字熟語に「一視同仁」という言葉に出会った。この言葉の意味は、すべてを平等に慈しみ差別しないこと。えこひいきがなく、だれかれの区別なく同じように人と遇すること。この四字熟語の意味を知ったとき、改めて人を差別したりいじめたり、殺したりしてはいけないと思った。

僕は身近な人々を全員区別なく同じように接することができる人になりたいと思う。大人になっても「一視同仁」という四字熟語を大切にしたい。

## 楽観主義者はドーナツを見て、悲観主義者はその穴を見る 百々真梨麻

これは、アニメ「ヒプノシスマイク」に登場するキャラクター鮎村乱数の座右の銘で、元はオスカーワイルドの「コップの水を半分も残っているとみるか、半分しか残っていないと見るかの違い」という言葉です。

この言葉の意味は、何事もポジティブに考えるか、ネガティブに考えるかという意味です。選んだ理由は、ネガティブよりポジティブに考えたいと思ったからです。6年生時に漢字検定があって、自分では一生懸命頑張って、努力したつもりだったけど、心の中で「勉強が足りないんじゃないかな。」と思う自分もいました。でも、漢字検定まであと一日しかないし、もう間に合わないだろうと思う気持ちが勝ってしまいました。

鮎村乱数はアニメの中で、同じチームの仲間に「まだラップバトルまで一日もあるんだから、一緒に頑張ろうよ。」と言っていて、その言葉に私は「そうだ、あと一日もある！」と思い、悔いのないよう勉強を頑張ろうと思った結果、合格することができました。合格した時、あと一日だったけど、本当に頑張ってよかったと思いました。前日に「もう一日しかない。間に合わない。」と諦めてしまっていたら、合格していなかったかもしれない。あの時、まだ一日もある！とポジティブにプラス思考に頑張ったからこそ、合格という結果につながりました。

今後、前のような状況になったら、この言葉を思い出して、ネガティブの思ってしまうこと、マイナス思考になってしまうことを、ポジティブにプラス思考に考えて、何事も笑顔でチャレンジしていきたいです。

## 点滴穿石 山本彩心

これは、私がいつも頭の中に入れて生活している四字熟語です。私がこの言葉を選んだ理由は、いつも私は、少しできないだけですぐ、「もう無理だ。」「もうやめよう。」と諦めてしまうからです。

「点滴穿石」というのは、小さな力でも根気よく続ければ大きなことを成し遂げることができることの例えです。私は、「点滴穿石」という言葉を信じて生活するようになっています。

2021年4月4日に行われた水泳大会で、白血病を抱えていた池江選手が復活して優勝した時のインタビューで、喜びの言葉を言った後、「しんどくても、努力は必ず報われる。」と言っていました。私はそれを聞いて、「努力して損をすることはないんだな。」と思いました。池江選手のインタビューを見て、私は毎日、「点滴穿石」という言葉を頭に入れながら、生活しています。

これからも、池江選手のように、どんなにしんどいことでも、諦めずに最後までやり切れるようにしたいです。だから、頭の中に「点滴穿石」という言葉を入れながら生活していきたいです。

保護者・地域の皆様には、ご愛読いただき、本当にありがとうございました。来年度も麻生津小学校 校報「たちばな」をよろしく願います。

